

Passation de pouvoir Rotary - Discours du président sortant.

Mesdames, Chers Amis Rotariens,

Nous sommes accueillis dans un écrin de la gastronomie suisse dans un cadre idyllique Les Trois Tours. Trois comme : les trois doigts comme lorsqu'on prête un serment : le pouce, l'index et le majeur ; trois comme la Trinité ; trois comme l'harmonie, Esprit-Ame-Corps.

« Un bon sermon est par définition court » me rappelait souvent mon père. Voltaire écrivait « les paroles sont aux pensées ce que l'or est aux diamants ; il est nécessaire pour les mettre en œuvre, mais il en faut peu » (de Voltaire au Rotary Jacqueline Forget - Un humaniste en action).

Je salue la présence de notre cher ami Guido Hunziker, bienvenue et je suis heureux que tu sois parmi nous.

En préambule, quelques remerciements :

1. A mes parents qui m'ont transmis l'amour du prochain et l'amour du Pays
2. A mes parrains : Olivier, Simone Maradan et J-Paul Chuard
3. Merci au Comité
- 3.1. A Willy Hold : pour l'élaboration d'un programme riche et intéressant. Je te remercie de nous avoir tous conviés à l'apéritif de ce soir.
- 3.2. A Yvan Berset : l'homme clé de notre club toujours présent, ma main droite pour le concert Mine Ex, ma main gauche pour le Papillorama, mes deux jambes pour toutes les séances du Joggathlon. Tu es formidable. Si un prix existe pour le meilleur Rotarien de l'année, je te le décerne sans hésiter.
- 3.3. Pascal Hirt : Caissier généreux, multiplicateur de bourses, disponible. Grand merci de ta présence.
- 3.4. Jean-Luc Tinguely : Co-équipier sûr toujours prêt pour une régata, grâce à son équipe, l'administration de notre club tourne. Merci.
- 3.5. Jean-Noël Gex : Notre webmaster attiré, publicitaire, l'homme de la photo, tu exécutes un travail époustouflant en coulisses et sans panne, n'en déplaise à Dürrenmatt.
- 3.6. Marc Rossier : Notre nouveau chef du Protocole maîtrise à perfection son domaine, grâce à lui, notre club est certifié pour la vision future du District.
- 3.7. Merci à tous les membres des Commissions et excusez-moi si j'oublie de mentionner certains :
 - Commission 1 : la rédaction de la décennie écoulée, J-G. Digier.
 - Commission des jeunes : J. Vonlanthen, A. Schaller et B. Deschenaux.
 - Commission 3 : la Fondation Elsener, J. Spérisen.
 - Commission Bol d'Or : J-L. Quartenoud.
 - Commission 5 : Sponsors Joggathlon, C. Mauron.
 - Commission 6 : Action Profession, J-L. Michoud.

La revue 2010-2011 en quelques mots :

Genève internationale : quel beau cadeau de sentir sa ville natale appréciée par un conférencier diplomate, patrie d'Henri Dunant, l'humaniste qui a su aider son prochain blessé suite à la bataille de Solferino et a fondé la Croix Rouge grâce à l'aide de Napoléon III. Si nous remontons quelques siècles, Jules César mentionne Genève dans son livre « de bello gallico ».

Combien de latinistes helvètes ont traduit ce passage ? En parlant de militaires, nous accueillons le Directeur de la Bibliothèque Suisse M. Stüssi. Il nous entretient avec humour sur les coulisses de la Seconde Guerre Mondiale. Nous avons résisté comme les trois conjurés en 1291 mis en scène par Friedrich Schiller dans son Willem Tell :

Je vous cite avec plaisir ces strophes :

*« Nous voulons être un seul peuple de frères
Qu'aucun danger ne pourra séparer !
Nous serons libres à l'instar de nos pères.
Plutôt mourir que de vivre en esclaves
Nous nous fions à notre Dieu très haut
Sans redouter la puissance des hommes. »* (p.83, Suisse mon amour, Frank Bridel)

La démocratie directe, l'indépendance de notre Pays dans le monde doit nous rappeler le privilège d'habiter en Suisse, être rotarien nous donne d'autant plus le droit d'aider nos frères déshérités.

En voici un bel exemple : grâce à la Fondation Müller, patronnée par nos amis rotariens Peter Burri et Claude Regamey, notre club a pu visiter le Kérala, l'école d'aide-infirmières construite grâce à la générosité- le don du cœur d'une habitante de Guin. Quelle fierté pour moi de représenter ce petit coin de terre fribourgeois dans une aula surchauffée, bourrée d'étudiantes, de professeurs, de parents, d'autorités locales qui ont éduqué leurs filles pour devenir les dignes descendantes de Florence Nightingale. Quel spectacle de vivre cet instant, merci à Elisabeth et Claude Regamey.

En février, grâce à votre nombreuse participation, nous avons récolté 16.000 CHF à l'occasion du concert mine-ex à l'église Saint-Michel.

Merci à Pascal Mayer, au chœur de chambre de l'Université, aux sponsors et au comité d'organisation. Les prothèses pour enfants et adultes sont toujours d'actualité.

La sortie des familles à Montana s'est déroulée sous un soleil printanier, petits et grands ont apprécié le cadre alpestre, la piscine, l'ambiance sereine. Merci à Eric Lateltin, nous en redemandons.

Entre temps est arrivé notre ami rotarien et parrain J-P. Chuard. Cher Jean-Paul nous te félicitons pour ton 60^{ème} anniversaire, meilleurs vœux de santé et de bonheur. Nous te remercions pour ton geste généreux d'offrir les cafés et pousse-café de ce soir.

Cher Willy, d'ici une poignée de secondes, tu seras le Président de notre club. Je te remets comme cadeau ces deux drapeaux du Fribourg-Sarine.



Tu as des qualités que j'admire la sagesse, l'humour et la convivialité. Je te souhaite beaucoup de plaisir dans cette tâche gratifiante. Je suis heureux de te remettre le collier présidentiel. Voici ces quelques fleurs pour ta charmante épouse Eléonore qui fut une excellente présidente de l'Inner Wheel cette année 2010-2011.

Michel Aymon